
STADT PUCHHEIM 
22/01 

Puchheim, 03.08.2015 

 
 

NIEDERSCHRIFT 
über die öffentliche  Sitzung des Kultur- und Sportausschusses 
 
Datum: 11. Mai 2015 Beginn: 17:30 Uhr 
Ort: Sitzungssaal des Rathauses Ende: 19:16 Uhr 
 
Anwesend: 

Erster Bürgermeister 

Seidl, Norbert    

Mitglieder des Kultur- und Sportausschusses 

Kamleiter, Karin    
Ostermeier, Maria    
Ponn, Barbara    
Sippel, Dorothea    
Strobl-Viehhauser, Sonja    
Unglert, Theresa    
von Hagen, Michaela    
Weiß, Ramona    
Wiesner, Marga    

Berufsmäßige Stadträte 

Heitmeir, Harald    

Schriftführer/in 

Buschmann, Volker    

Verwaltung 

Kühlmuß, Maria    

  

Kaller, Michael    
 
Abwesende und entschuldigte Personen: 
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Niederschrift über die Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 11. Mai 2015 - öffentlicher Teil 

Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung  
TOP  2 Auszahlung der Zuschüsse an die Volkshochschule Puchheim e.V., den 

Kulturverein und das Puchheimer Podium für das Jahr 2014 
2015/0037 

TOP  3 Zuschüsse nach den Kulturförderungsrichtlinien für das Haushaltsjahr 
2015 

2015/0038 

TOP  4 Kulturförderung; Kostenübernahme für das Blockflötenvorspiel der Musik-
lehrerin Christine Soest 

2015/0039 

TOP  5 Erhöhung der Umlagezahlungen der Stadt Puchheim an die Kreismusik-
schule 

2015/0045 

TOP  6 Übersicht des Kulturprogramms im 2. Halbjahr 2015 2015/0040 
TOP  7 Änderung der Sportförderrichtlinien 2015/0044 
TOP  8 Mitteilungen und Anfragen  
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Niederschrift über die Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 11. Mai 2015 - öffentlicher Teil 

 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Erste Bürgermeister eröffnet die Sitzung um 17:35 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Frau Ponn fragt nach dem Protokoll der vergangenen Sitzung. Herr Heitmeir sichert umgehende Prü-
fung zu. 
 
 
 
 
    
 
 
TOP  2 Auszahlung der Zuschüsse an die Volkshochschule Puchheim e.V., den Kulturverein 

und das Puchheimer Podium für das Jahr 2014 

 
Bürgermeister Seidl und Herr Heitmeir erläutern die Beschlussvorlage. Frau Sippel fragt nach dem Zu-
schuss für die IT der Volkshochschule. Herr Heitmeir erklärt, dass die VHS bereits 2014 in Vorleistung 
gegangen ist und sich die Kosten während der Maßnahme unvorhergesehen erhöht haben. Auch die 
Einzelheiten werden erklärt. Bürgermeister Seidl möchte nicht im Nachhinein bezuschussen, da die 
Stadt sonst die grundsätzliche Vorgehensweise in Frage stellt. Herr Heitmeir erklärt, auf die richtige 
Verfahrensweise für künftige Maßnahmen hingewiesen zu haben. Herr Heitmeir erklärt weiter, die Aus-
zahlung der Förderung der VHS erfolgte in 2 Tranchen. Frau Weiß bedankt sich für die Unterstützung 
der Kulturale. 
 
 
 
Beschlussvorschlag 

Der Kultur- und Sportausschuss genehmigt die Auszahlung folgender Zuschüsse für das Jahr 2015: 
Volkshochschule Puchheim e. V.  60.000 € 
Kulturverein Puchheim e.V.    8.000 € 
Puchheimer Podium      4.500 € 
 
Die Volkshochschule Puchheim e.V. erhält zusätzlich einen Zuschuss in Höhe der Benutzungsgebühren 
für die Inanspruchnahme des Bürgertreffs: 
Erstes Halbjahr 2014:   6.567 € 
Zweites Halbjahr 2014:   8.090 € 
 
Für nicht vorhersehbare IT-Maßnahmen erhält die Volkshochschule Puchheim e.V. einen einmaligen 
Sonderzuschuss in Höhe von   10.000 €. 
 
Ab dem Haushaltsjahr 2016 wird der jährliche Zuschuss der Volkshochschule Puchheim e.V. um 10.000 € 
auf 70.000 € erhöht. 
 
Für die Durchführung der 2. Kulturale (Fest der Kulturen) wird den Veranstaltern Kulturverein Puchheim 
e.V. und Puchheimer Podium ein einmaliger Zuschuss von max. 1.500 € zur Deckung des nachgewiese-
nen Defizits gewährt. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10  Befangen 0   
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Niederschrift über die Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 11. Mai 2015 - öffentlicher Teil 

 
 
TOP  3 Zuschüsse nach den Kulturförderungsrichtlinien für das Haushaltsjahr 2015 

 
Bürgermeister Seidl fragt ob der Burschn- und Madlverein aufgelöst ist. Frau Ponn erklärt, dass er wei-
terhin besteht. Frau Kamleiter fragt, warum die „Buachamer“ so viel bekommen. Herr Bürgermeister 
Seidl erklärt die Hintergründe und Berechnungsschlüssel. Frau Ponn fragt, warum „Cantus P“ nicht die 
beantragten 500 € bekommt. Frau Ponn schlägt 500 € vor. Frau Wiesner fragt, nach ob es die Kultur-
förderrichtlinie vom 01.07.2003 noch gibt. Herr Heitmeir teilt mit, dass die Richtlinie immer noch besteht. 
Der Bürgermeister unterstützt die Förderung in vorgeschlagener Höhe. Es wird angeregt diskutiert. Frau 
Weiß fragt, ob es Nachweise für die Ausgaben gibt. Der Bürgermeister teilt mit, dass keine Nachweise 
vorliegen. „Cantus P“ soll 250 € erhalten und weitere 250 € erhalten, wenn ein Verlust nachgewiesen 
wird. Die restliche Beschlussvorlage wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 
Beschlussvorschlag 

1. Die nach den gemeindlichen Richtlinien als förderungswürdig anerkannten Vereine erhalten für das 
Jahr 2015 die Sockelbeträge entsprechend der in der Vorschlagsbegründung enthaltenen Zusam-
menstellung. 

2. Das Puchheimer Jugendkammerorchester erhält die jährliche Förderung nach § 6 der Kulturförde-
rungsrichtlinien von 2.000 € unter der Auflage, einen Verwendungsnachweis zu führen und die Jah-
resrechnung vorzulegen. 

3. Cantus P erhält für die Mitwirkung bei den FFB Kulturtagen 2015 einen einmalig um 100 € erhöhten 
Zuschuss in Höhe von 250 €, sowie weitere 250 € bei Nachweis eines entsprechenden Verlustes. 

 
Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10  Befangen 0   
 
 
TOP  4 Kulturförderung; Kostenübernahme für das Blockflötenvorspiel der Musiklehrerin 

Christine Soest 

 
Frau Wiesner sieht die Förderung negativ, weil Frau Soest eine Privatlehrerin ist. Das wäre gegen die 
Richtlinien. Die Förderung könnte Schule machen. Der Bürgermeister bestätigt die Aussage, will jedoch 
gerne das Engagement der Frau Soest unterstützen. Der Bürgermeister verliest den § 2 der Richtlinien. 
Frau Weiß fragt, ob eine Förderung nachträglich machbar ist. Der Bürgermeister erklärt die Rechtslage. 
Frau Weiß schlägt vor die Bezuschussung zu halbieren. Herr Heitmeir sagt, es gibt einen geringen Tarif 
für Vereine etc. und erklärt die Risiken. Die Richtlinien sollten angepasst werden. Herr Heitmeir erklärt 
die Regularien der Zuschussbescheide.  
 
 
 
Beschlussvorschlag 

Der Kultur- und Sportausschuss genehmigt die Übernahme der Miet- und Bestuhlungskosten für das 
Blockflötenvorspiel der Musiklehrerin Christine Soest am 07.12.2015 im PUC. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 4  Nein 6  Anwesend 10  Befangen 0   
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Niederschrift über die Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 11. Mai 2015 - öffentlicher Teil 

TOP  5 Erhöhung der Umlagezahlungen der Stadt Puchheim an die Kreismusikschule 

 
Herr Heitmeir erklärt den Berechnungsmodus der Förderung. Frau Kamleiter berichtet von der Sitzung 
der Kreismusikschule, dass Kürzungen im Lohnbereich und Einsparungen in vielen Bereichen, sowie 
Gebührenerhöhungen noch nicht den gewünschten Erfolg brachten. Deshalb sei die Erhöhung dringend 
nötig. Die Eltern zahlen nun auch bereits höhere Beträge. Der Bürgermeister ergänzt die Ausführungen 
und erklärt, dass die Streichung einer Sonderzahlung keine Lohnkürzung sei, weil sie freiwillig gezahlt 
wurde. Der Bürgermeister erläutert nochmals den Berechnungsmodus. 
 
 
 
Beschlussvorschlag 

Die Stadt Puchheim erhöht ihren jährlichen Zuschuss an die Kreismusikschule Fürstenfeldbruck e.V. um 
10.000,-- € auf 120.000,-- € ab dem Haushaltsjahr 2015. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10  Befangen 0   
EAPL       
 
 
TOP  6 Übersicht des Kulturprogramms im 2. Halbjahr 2015 

 
Herr Kaller stellt den Kulturkalender vor. Schwerpunkte liegen bei Erhalt der bayerischen Sprache und 
Tango, in verschiedenen Variationen. Klassische Musik wird nicht so angenommen. Blues, Jazz und 
Irish Folk sind meistens ausverkauft.  
 
 
 
Beschlussvorschlag 

Der Kultur- und Sportausschuss nimmt den Kulturkalender für das 2. Halbjahr 2015 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10  Befangen 0   
 
 
TOP  7 Änderung der Sportförderrichtlinien 

 
Frau Wiesner erklärt die Änderung der Richtlinien. Frau Sippl fragt nach warum Pacht und Miete be-
rücksichtigt werden. Frau Wiesner erklärt diese Regelungen. Herr Heitmeir erklärt die Modalitäten zu-
sätzlich und erläutert, dass die Richtlinien nur an die realen Gegebenheiten angepasst wurden.  
 
 
 
Beschlussvorschlag 

Die Stadt Puchheim beschließt die Änderung der Sportförderrichtlinien mit Wirkung zum 01.01.2016. 
Für das Haushaltsjahr 2015 wird eine Sportförderung in Höhe von insgesamt 210.000 € gewährt. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10  Befangen 0   
 
 
TOP  8 Mitteilungen und Anfragen 
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Niederschrift über die Sitzung des Kultur- und Sportausschusses am 11. Mai 2015 - öffentlicher Teil 

 
Frau Wiesner erkundigt sich nach dem Stand des Kunstrasenplatzes. Der Bürgermeister erklärt, dass 
die Planungen der Alternativen laufen.  
 
 
 
 
zur Kenntnis genommen   
 
 
 
 
Der Vorsitzende beendete die Sitzung des Kultur- und Sportausschusses um 19:16 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender:    Schriftführer/in: 

     

Norbert Seidl    Volker Buschmann 
Erster Bürgermeister     
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